

29 DE OCTUBRE DE 2024.

**DIPUTADO JUAN MANUEL UTRILLA CONSTANTINO.
PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO.**

ASUNTOS GENERALES:

TEMA: “FORTALECIMIENTO AL SECTOR PECUARIO”.

Con su venia, diputado presidente, compañeras y compañeros diputados, medios de comunicación y ciudadanía que nos ve a través de diferentes plataformas sociales. Chiapas es un estado con vocación ganadera, donde el campo no solo es la base de la economía local, sino el motor de bienestar para el desarrollo de nuestras comunidades y ciudades. Sin embargo, el sector enfrenta desafíos críticos relacionados con la sanidad y la comercialización, en especial por la presencia de plagas, que afectan directamente la producción y competitividad del campo chiapaneco. Desde la Comisión de Desarrollo Pecuario, hemos trabajado en una propuesta de plan de acción político y legislativo. Y de forma general, se las presento a continuación: Uno de los problemas del sector en Chiapas, son plagas y enfermedades que afectan la calidad de nuestros productos, y hacen que los precios sean mucho más bajos, que en zonas libres de plagas. Las enfermedades como brucelosis y tuberculosis bovina, junto con el gusano barrenador, representan seria amenaza para el sector pecuario de Chiapas. Estas plagas no solo comprometen la calidad de los productos, sino que también generan restricciones comerciales, limitando la exportación y reduciendo los ingresos de los productores. Combatir estas plagas es esencial para generar mejores condiciones y precios a los pequeños productores. Ante estos retos, desde la Comisión de Desarrollo Pecuario impulsaremos medidas legislativas pensadas para mejorar la sanidad pecuaria y promover la colaboración federal y estatal. Para tal efecto, es nuestra agenda de trabajo que se divide en tres etapas:

Etapa 1. Revisión y desarrollo legislativo. Trabajaremos de la mano con el próximo gobernador Eduardo Ramírez Aguilar y con su equipo. Sumando esfuerzos con el próximo Secretario de

Agricultura, Marco Barba, todo esto bajo la directriz de las políticas de bienestar que impulsa la Doctora Claudia Sheinbaum Pardo, creo que es muy importante generar nuevamente la confianza con la ciudadanía, con los pequeños productores y por eso vamos a reunirnos con las autoridades municipales, productores, organizaciones ganaderas y organizaciones sociales, para que nos ayuden a elaborar propuestas que sea funcional para las diferentes regiones y necesidades de Chiapas. En este sentido, estamos revisando nuestro marco legal existente, para actualizar las leyes que rigen el desarrollo pecuario en nuestro Estado. Esto incluye la promoción de reformas para mejorar la sanidad y el manejo de plagas, así como la modernización de la infraestructura en materia.

La segunda etapa: Implica la coordinación con las autoridades ejecutivas estatales y federales, para asegurar que los programas destinados a la sanidad y control de plagas, lleguen de manera efectiva a los productores. Hemos estado en contacto y en comunicación con la SENASICA (Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria) y es muy importante que convoquemos a presidentes municipales, para que se sumen a este esfuerzo. Y que la SENASICA pueda llevar a cabo los trabajos en cada uno de sus municipios. La Comisión de Desarrollo Pecuario asume un papel de apoyo en esta etapa, colaborando en la gestión de recursos en la implementación de capacitaciones y controles fitosanitarios necesarios en el territorio chiapaneco.

En la tercera etapa: Nos vamos a enfocar en la evaluación de los resultados obtenidos y en la detección de áreas de mejora, principalmente en el análisis de impacto social, económico y ambiental de las políticas implementadas, permitiendo realizar ajustes en las leyes o programas de acuerdo a los hallazgos. En ese orden de ideas, nuestro principal objetivo y a corto plazo es asegurar una base jurídica sólida que respalde la sanidad y la productividad del sector, mientras que, a mediano y largo plazo, queremos un campo chiapaneco que sea sustentable y competitivo a nivel nacional e internacional, libre de plagas. Estamos aquí para dialogar, escuchar y avanzar juntos hacia una nueva era en Chiapas. Es cuanto.